



4. IMPULSO Y CONTROL DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

463. Preguntas para respuesta escrita

PE/010704-01

Pregunta para respuesta escrita formulada a la Junta de Castilla y León por el Procurador D. José Sarrión Andaluz, relativa a acciones previstas para paliar los problemas que viene sufriendo el sistema público de sanidad en el entorno rural y las medidas a adoptar por la Consejería de Sanidad para solucionar las demandas de los ciudadanos de la comarca de "Tierra de Peñaranda".

PRESIDENCIA

La Mesa de las Cortes de Castilla y León, en su reunión de 5 de diciembre de 2018, ha admitido a trámite las Preguntas para respuesta escrita PE/010669 a PE/010735.

Con esta misma fecha se remiten a la Junta de Castilla y León.

De conformidad con el artículo 64 del Reglamento se ordena su publicación en el Boletín Oficial de las Cortes de Castilla y León.

En la sede de las Cortes de Castilla y León, a 5 de diciembre de 2018.

P. D. EL SECRETARIO GENERAL-LETRADO MAYOR,
Fdo.: Carlos Ortega Santiago

A LA MESA DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN

José Sarrión Andaluz, Procurador de Izquierda Unida – Equo, perteneciente al GRUPO PARLAMENTARIO MIXTO de las Cortes de Castilla y León, al amparo de lo establecido en los artículos 155 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula a la Junta de Castilla y León la siguiente pregunta para su contestación por escrito:

ANTECEDENTES

Esta misma semana asistíamos a la enésima “marea blanca” en defensa del Sistema Público de Sanidad de Castilla y León (Sacyl). En esta ocasión fue en Aranda de Duero, donde el pasado sábado 17 de noviembre, más de 10.000 arandinos se manifestaron para denunciar el abandono por parte de la Junta de Castilla y León de la asistencia sanitaria y la carencia de especialistas médicos en el medio rural de la Comunidad. La carencia de especialistas en el hospital de los Santos Reyes, la falta de pediatras en los centros de Atención Primaria y la ausencia de médicos de familias en el medio rural, centraron las reivindicaciones de la población burgalesa.

Hechos similares a los ocurridos en la gestión del sistema público de sanidad en Aranda de Duero vienen ocurriendo desde hace ya varios años en la comarca salmantina “Tierra de Peñaranda” donde la falta de recursos económicos, el recorte en personal sanitario y la jubilación y traslado de algunos facultativos a las capitales de provincia han generado una deficiente prestación en los servicios sanitarios, tal y como manifiestan los pobladores de la zona.

Esta misma semana saltaba la alarma entre los padres de bebés y niños de corta edad en la población salmantina de Peñaranda de Bracamonte, tras conocerse el inminente traslado de la pediatra titular del centro de salud sin que, por ahora, la Junta de Castilla y León confirme si dicha plaza será cubierta con otro especialista. Cabe recordar que, hace apenas un mes, las vacaciones de la pediatra y la falta de un sustituto para cubrir la baja temporal desataron todas las alarmas, por lo que la Consejería de Sanidad de la Junta de Castilla y León improvisó, una vez más, una nueva medida tratando de

solucionar las necesidades del centro de salud de Peñaranda de Bracamonte. Esta vez el consejero de sanidad optó por enviar a un facultativo con experiencia en casos de pediatría pero no un especialista.

La problemática no deja de agravarse ya que la actual pediatra titular se traslada a la capital salmantina y parece que esta circunstancia tampoco se había previsto con suficiente antelación por parte de los responsables de la Consejería de Sanidad y la Gerencia de Atención Primaria de la Junta. Cabe mencionar, además, que antes de que acabe el año se producirán también dentro de la propia comarca de "Tierra de Peñaranda" las jubilaciones del médico titular que atiende Tordillos y de una auxiliar de enfermería del centro de salud y que tampoco se conoce a día de hoy qué pasará con ambas plazas. A todo esto hay que añadirle la jubilación de la doctora que atendía Paradinas de San Juan y Rágama, núcleos que forman parte de dicha comarca, y que ya provocó este mismo verano en ambas poblaciones una falta de facultativos médicos durante el mes de Agosto.

PREGUNTAS

1. **¿Qué acciones tiene previsto realizar la Junta de Castilla y León para paliar la falta de personal médico especializado y financiación que viene sufriendo el Sistema Público de Sanidad de Castilla y León en el entorno rural de esta Comunidad?**
2. **¿Qué medidas se plantea tomar la Consejería de Sanidad de Castilla y León para dar una solución definitiva a las demandas de los ciudadanos de la comarca de "Tierra de Peñaranda" en materia de sanidad?**

Valladolid, 23 de noviembre de 2018

El Portavoz



José Sarrión Andaluz